
本报讯（记者 陈吉楚）11 月 14 日下
午，中国共产党三亚市第七次代表大会主
席团举行第一次会议。

徐亚辉主持会议。

会议通过了由严朝君、黄少文、吴岩
峻、容丽萍、徐亚辉、任笑竹、鲍剑、傅君
利、胡声平、陈正光、尚林、邓忠、陈小亚
13 人组成的大会主席团常务委员会委员

名单；通过了大会副秘书长名单；通过了
代表资格审查委员会关于代表资格审查
的报告；通过了大会列席人员名单；通过
了大会日程安排；通过了大会秘书处机构

设置及其工作职责；通过了各次大会执行
主席名单。
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本报讯（陈吉楚）11 月 13 日，三亚市
委书记严朝君到海棠区调研，全面考察了
解海棠区规划、项目进度和产业布局等情
况。他强调，要全域统筹规划好海棠区，
以“亩产效益”精选项目提高土地开发效
益，完善设施配套功能，推进产业的转型
升级发展；要牢固树立生态环保理念，将
生态环保与开发建设统筹好，绝不以牺牲
生态为代价搞建设，只有保住了三亚的生
态环境，才能保住三亚发展的最大本钱。

听汇报、看规划图、询问进度，严朝君
一行顶着炎炎烈日，深入项目第一线，先
后考察了三亚市现代服务业产业园区、海
棠湾水稻国家公园、中瑞酒店管理职业学
院、恒大养生谷、林旺南风情小镇、海棠湾
水系工程、保利财富广场、海棠湾滨海栈
道、海榆东线地下综合管廊、亚特兰蒂斯、
三亚国际免税城等 11 个项目，并现场办
公，为推进项目排忧解难。

严朝君指出，海棠区是三亚开发较早
的湾区，土地资源珍贵，区管委会在规划

布局项目时要非常珍惜。要着眼未来，按
照省委书记罗保铭提出的“亩产效益论英
雄”的要求，秉持惜土如金的理念，在招商
引资时要精选项目，珍惜海岸、岛屿等宝
贵资源，提高土地开发效益，把土地效益
提升到极致，为三亚长远发展和实现产业
转型升级发展提供支撑和保障。在产业
功能布局上，在已规划的游艇、健康养生、
主题公园、酒店、总部基地、海洋旅游、免
税购物等七大主导产业的基础上，还要更
加注重完善其他配套功能，保持弹性空间
和可持续性；坚持以人为本，在满足游客
基本需求之外，更要注重设施配套，以满
足游客日益丰富、多样化的需求。在规划
未来、布局未来时，要将整个区进行全域
统筹规划，特别是统筹规划好海洋、近海
海岸和腹地。一旦规划通过法定程序确
定下来，就要严格执行，引领区域发展。

严朝君强调，生态环境是海南最大的
优势，任何规划都要把生态环境保护摆在
优先地位，严格规划管控。全市上下要牢

固树立保护生态环境的意识，将生态环保
与开发建设科学统筹起来，绝不允许任何
项目以牺牲生态环境为代价。

严朝君要求，已开工的项目要真抓实
干，加快推进，确保质量。海棠湾水稻公
园要遵循规 划 ，管 控 好 风 貌 ，不 允 许 在
项目规划区内盖高楼；可以借鉴荷兰郁
金香基地的做法，将水稻公园打造成具
有 震 撼 力 的 艺 术 品 ，做 出 特 色 ，以 提 高
竞 争 力 ，并 在 春 节 前 开 业 ，兑 现 向 省 政
府 许 下 的 承 诺 。 亚 特 兰 蒂 斯 项 目 是 省
委 、省 政 府 高 度 重 视 的 大 项 目 ，也 是 提
升 三 亚 乃 至 整 个 海 南 旅 游 水 准 的 标 志
性 项 目 ，要 以 最 高 的 品 位 ，将 其 打 造 成
三亚旅游转型升级的品牌项目；要按照
时间节点，加快建设，并在 2017 年 10 月
实现运营。同时，要加快其他项目的拆
迁搬迁工作，妥善安置好群众百姓。

市委常委、秘书长、市政府党组副书
记鲍剑，海棠区、市发改委、市委政研室、
市委督查室负责人陪同调研。

严朝君到海棠区调研

牢固树立生态环境保护理念
绝不以牺牲生态为代价搞建设

11 月 13 日上午，三亚市委书记严朝君调研中瑞酒店管理职业学院项目。 本报记者 袁永东 摄

本报讯（记者 陈吉楚）中国共产党三
亚市第七次代表大会今日上午开幕。昨
日下午，市第七次党代会举行预备会议。
严朝君主持会议，对大会的指导思想、主
要任务做了说明，并提出了相关要求。他
强调，各位代表一定要本着对党、对人民、
对三亚高度负责的态度，统一思想，充分
认识开好党代会的重要意义；认真履责，
圆满完成大会各项任务；正风肃纪，确保
会议风清气正；齐心协力把会议开好，确
保会议议程顺利进行，确保选举任务圆满
完成，确保大会团结和谐。

严朝君指出，市第七次党代会是在深
入贯彻落实党的十八大和十八届三中、四
中、五中、六中全会精神和习近平总书记
系列重要讲话精神，全市上下齐心协力加

快建设国际化热带滨海旅游精品城市的
关键时期召开的，是站在新起点、把握新
机遇、实现新发展的一次历史性会议。开
好这次大会，科学谋划好未来发展蓝图，
选举产生新一届市委领导集体，直接关系
到三亚今后五年乃至更长时期的发展大
局。开好这次党代会，代表的作用发挥至
关重要，大家一定要提高认识，坚决维护
以习近平同志为核心的党中央权威，在思
想和行动上做到“四个统一”。

严朝君要求，全体代表要充分认识肩
负的重大使命，根据会议要求，团结一心，
共同努力，把这次党代会开好。一要集思
广益，认真讨论和审议好大会报告。二要
顾全大局，做好大会选举工作。选举产生
新一届市委、市纪委领导班子是这次大会

的重要政治任务。各位代表要时刻与大
会主席团在思想上、组织上、行动上保持
高度一致，认真贯彻主席团会议的决定和
有关事项；要站在讲政治、讲党性、讲正
气、讲大局的高度，按照党的民主集中制
原则，正确行使好民主权利，认真投好神
圣的一票，确保换届选举圆满成功。

严朝君强调，中央和省委、市委都高
度重视严肃换届纪律工作。一定要严格
遵守中纪委和中组部、省委提出的换届纪
律要求，坚持把正风肃纪牢牢抓在手上，
把纪律和规矩挺在前面，进一步严明政治
纪律、组织纪律、换届纪律，自觉把换届责
任扛在肩上，筑牢思想防线，自觉抵制不
正之风，确保会议风清气正。加强换届纪
律监督，对违规违纪问题实行“零容忍”，

坚决防止和查处违规违纪违法行为。全
体代表一定要集中精力，全力以赴完成好
大会各项任务，把市第七次党代会开成民
主团结、务实创新、奋发进取的大会，不辜
负中央、省委的期望和全市人民的重托。

会议通过 35 人组成的大会主席团名
单，通过徐亚辉同志为大会秘书长，通过
由 5 人组成的市第七次党代会代表资格
审查委员会委员名单。

预备会议还通过了市第七次党代会
议程。主要议程为：听取和审查中国共产
党三亚市第六届委员会的工作报告；审查
中国共产党三亚市第六届纪律检查委员
会的工作报告；选举中国共产党三亚市第
七届委员会；选举中国共产党三亚市第七
届纪律检查委员会。

三亚市第七次党代会今日开幕
预备会议昨日举行 严朝君主持并讲话

市第七次党代会主席团第一次会议举行
徐亚辉主持

新华社海口 11 月 14 日电（记者李
金红）由国家林业局组织编写的《中国
湿地资源－海南卷》日前在海口亮相，
据最新普查统计显示，海南岛湿地总面
积 32 万公顷。

《中国湿地资源－海南卷》主编、华
南师范大学教授江海声介绍，海南是保
护国际认定为全球 25 个生物多样性保
护热点地区之一，也是世界自然基金会
确定为全球 200 个优先保护的陆地生态
区之一，湿地类型分为 5 类 18 型，以自
然湿地为主，资源十分丰富。其中，红
树林海岸是我国最独特的湿地类型。

此次普查统计显示，海南岛湿地总
面积为 32 万公顷，其中自然湿地面积
24.20 万 公 顷 ，占 湿 地 总 面 积 的
75.63％。此外，海南岛还有人工湿地
7.80 万公顷，占湿地总面积的 24.37％，
其中以库塘和水产养殖场为重要组成
部分。海南各湿地总面积最大的是东
方市，为 5.95 万公顷；湿地面积最小的
是五指山市，为 1.79 万公顷。

江 海 声 指 出 ，将 海 南 岛 划 分 为 东
北、东南、西南和西北四个部分，海南岛
自然湿地呈现“东多西少”、在东侧呈

“北多南少”的分布特点，并呈顺时针逐
渐递减的趋势，其中东北部自然湿地分
布最多。水产养殖场是海南岛极为重
要的人工湿地组成部分，主要分布在沿
海一带，与自然湿地分布类似，海南岛
东北部的水产养殖场分布最多。

本报讯（记者 赵庆山 实习生 曹阳）
11 月 14 日，三亚市委书记严朝君到崖州
中心渔港调研，听取崖州中心渔港运营
和崖州湾新区总体规划情况汇报。严朝
君表示，要以崖州中心渔港建设为切入
点，研判未来发展趋势，做好崖州湾新区
规划，高效利用海岸线、港湾资源，要将
崖州湾新区建设成高水平、高质量和具
有国际竞争力的旅游业态项目。

市委常委、秘书长、市政府党组副书
记鲍剑，副市长李劲松，市政府党组成员
王铁明参加调研。

当天上午，严朝君带队来到崖州中心
渔港，首先了解中心渔港项目规划情况。
据介绍，崖州中心渔港项目位于崖州湾宁
远河口西侧，项目内容包括渔港主体工
程、生产配套设施、保障性住房、医疗教育
基础设施等，是崖州湾新区建设的重要项
目之一。整个港区陆上占地 1300 亩，水域
面积 1400 亩，建成之后最多时可停泊渔船
1500 余艘，是我国距南海渔场最近的国家
一级渔港。

随后，严朝君视察了位于渔港交易中
心三楼的监控室，并召开专题会议，听取
崖州中心渔港和崖州湾新区规划情况汇
报，对具体的规划项目提出了意见和建议。

严朝君表示，崖州湾新区是未来三亚
发展的重要区域，是三亚“西拓战略”的重
要 片 区 ，受 到 了 省 委 、省 政 府 的 高 度 重
视。我们要严格按照省委、省政府的部署
要求，加快崖州湾新区的规划和建设的速
度，以崖州中心渔港建设为切入点，推动
整个崖州湾新区的规划建设，两年内要初
见成效。

严朝君要求，要加快崖州湾新区规划
工作，规划要充分做到港城融合、产城融
合、城乡融合，不能就现在论现在，而应该
放眼全球，放眼未来，对未来做出科学研
判，研究导入产业及后续产业分期开发建
设的步骤，将崖州湾新区建设成高水平、
高质量、具有国际竞争力的旅游业态项
目，未来要能以崖州湾新区的建设推动三
亚旅游产业的发展与升级。

严朝君强调，在建设过程中一定要把
生态保护放在第一位，要高效利用资源，
决不允许出现以牺牲生态换取经济发展
的情况。

当天，严朝君带队来到崖州创意产业
园，了解正在进行施工建设的医疗项目国
康医院，还参观了园区内的三亚中兴集
团，观看中兴研发团队正在研究的新型视
频技术。

严朝君调研崖州中心渔港和崖州创意产业园

放眼全球 放眼未来
做好崖州湾新区规划
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白天：多云间晴 夜间：多云间晴
陆地风向风速：偏南风3－4级
温度：最高31℃ 最低24℃

三亚地区天气预报

三亚市气象台昨日17时发布

三亚负氧离子含量日报

负氧离子平均含量
2656个/cm3(6级，优）

（13日16:00至14日16:00)
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海南岛湿地总面积
32万公顷

按下城市发展“快捷键”
推动城市转型升级
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